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Niederschrift 
zur Sitzung des Bau-, Umwelt- und Wegeausschusses der 

Gemeinde Neuendeich (öffentlich) 

 Sitzungstermin: Dienstag, den 17.11.2015 

 Sitzungsbeginn: 20:00 Uhr 

 Sitzungsende: 21:35 Uhr 

 Ort, Raum: Dörpshus Neuendeich, Schadendorf 8, 25436 
Neuendeich 

Anwesend sind: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Klaus-Hermann Früchtenicht
 CDU 

  

Herr Heiner Hauschild CDU   
Herr Johann Lütjens SPD   
Herr Gerd Mettjes SPD Vorsitzender  
Herr Bürgermeister Reinhard Pliquet
 SPD 

  

Außerdem anwesend 
Herr Günther Laudan CDU   

Protokollführer/-in 
Frau Diana Franz   
 
 

Entschuldigt fehlen:- 
 
 
Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 05.11.2015 einberufen. Der 
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine Einwen-
dungen erhoben werden. 
Der Bau-, Umwelt- und Wegeausschuss ist beschlussfähig. 
 
Die Sitzung ist öffentlich. Zu Punkt 9. der Tagesordnung wird die Öffentlichkeit  
ohne Aussprache ausgeschlossen. 
      
 

Die Tagesordnung wird beschlossen.      

Abstimmungsergebnis:  
 
5 Ja-Stimmen, 0  Nein-Stimmen, 0  Enthaltungen 
 
Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:  
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1.  Mitteilungen 

  

 2.  Einwohnerfragestunde 

  

 3.  Satzung über die Erhebung von Erschließungsbeiträgen 
Vorlage: 0314/2015/ND/BV 

  

 4.  Entwurf 4. Regionaler Nahverkehrsplan Kreis Pinneberg; gemeindliche Stellungnahme 
Vorlage: 0315/2015/ND/BV 

  

 5.  Stand der Sanierung Rosengarten und Besprechung weiterer Maßnahmen 

  

 6.  Grundstücksunterhaltung 

  

 7.  Haushaltssatzung und Haushaltsplan 2016 
Vorlage: 0311/2015/ND/HH 

  

 8.  Verschiedenes 

  

 

Nichtöffentlicher Teil 

 9.  Bauvoranfragen, Bauanträge und sonstige Anträge 

  

 

Öffentlicher Teil 

 10.  Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Beschlüsse 

  

 

Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Mitteilungen 
  

Herr Mettjes berichtet, dass die erste  Straßenlampe im Schadendorf von 
einem Pferdeanhänger umgefahren wurde. 
Die Schilder in der Straße „Am Esch“ sind repariert worden. 
Die vom Bauausschuss angegebenen Reparaturarbeiten an den Wege- 
und Unterhaltungsverband verzögern sich ins Frühjahr 2016, da der WUV 
insgesamt mit seinen Arbeiten in Verzug ist.  
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Die Drehbrücke wird im April/Mai 2016 für 6 Wochen wegen umfänglicher 
Reparaturarbeiten an den Holzbohlen, sowie Korrosionsschutzmaßnah-
men voll gesperrt. Auch für Fußgänger ist die Brücke dann nicht zugäng-
lich.  
 

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 2 Einwohnerfragestunde 
  

Ein Bürger informiert die Anwesenden, dass die im Ort aufgestellten Müll-
eimer ständig voll und unsauber sind. 
Herr Pliquet erklärt, dass es eine Anweisung gibt welche vorgibt, dass die-
se einmal monatlich entleert werden sollen. 
 
Der anwesende Bürger verweist auch darauf, dass der Sandfang nicht ab-
läuft. 
Herr Pliquet antwortet, dass dieser bereits mehrfach in diesem Jahr ge-
säubert und geleert wurde, jedoch durch das Herbstlaub wieder voll ist.  
 

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 3 Satzung über die Erhebung von Erschließungsbeiträgen 

Vorlage: 0314/2015/ND/BV 
  

 
 Der Bau,- Umwelt- und Wegeausschuss empfiehlt dem Finanzausschuss 

und der Gemeindevertretung der Gemeinde Neuendeich, die Satzung zur 
Erhebung von Erschließungsbeiträgen mit dem Zusatz der aufgezählten 
Punkte aus § 128 BauGB zu beschließen.  
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 5  Nein: 0  Enthaltung: 0  Befangen: 0   
  

 
zu 4 Entwurf 4. Regionaler Nahverkehrsplan Kreis Pinneberg; gemeindli-

che Stellungnahme 
Vorlage: 0315/2015/ND/BV 

  
 

  
Der Bau-, Umwelt- und Wegeausschuss empfiehlt der Gemeindevertre-
tung zu beschließen, eine gemeindliche Stellungnahme zum Entwurf des 
4. Regionalen Nahverkehrsplans des Kreises Pinneberg abzugeben. Die 
Gemeinde fordert die Ausweitung des Busverkehrs / die Bedienung durch 
Anrufsammeltaxis in der Gemeinde Neuendeich und regt an, die Bedie-
nung durch Anrufsammeltaxis innerhalb des Geltungszeitraumes, sowie 
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wochentags während der Ferienzeiten und am Wochenende des 4. RNVP 
zu realisieren.  
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 5  Nein: 0  Enthaltung: 0  Befangen: 0   
  

 
zu 5 Stand der Sanierung Rosengarten und Besprechung weiterer Maß-

nahmen 
  

Herr Denker berichtet, dass die Arbeiten am Asphalt beendet sind. Eine 
Verbreitung der Straße  war nicht möglich, da der Marschboden dafür nicht 
geeignet wäre und an den Seiten absacken würde. An einigen Stellen war 
der pechhaltige Anteil so hoch, dass nur  ca. 6 cm abfräsbar waren. Durch 
das Neuaufbringen von 14 cm Asphalt ist nun die Straße höher als ur-
sprünglich. Herr Mettjes kritisiert die Höherlegung der Straße ohne Rück-
sprache und die Missachtung der Festlegungen bezüglich der Verbreitung 
der Straße in den Kurven entsprechend der Schlepplinie des Busses, wie 
dies einvernehmlich zwischen dem WUV, Herrn Denker, Herrn Kl.-H 
.Früchtenicht und Herrn Mettjes abgesprochen wurde. 
 
Der Bankettenbereich wurde auf ca. 60-70 cm ausgehoben, mit tragfähi-
gem Material aufgefüllt und Leerrohre wurden verlegt. 
Das der Zustand der Straße nach Fertigstellung nun wieder mangelhaft zu 
werten ist, liegt an dem Sachverhalt, dass die Straße zu schnell für den 
Straßenverkehr freigegeben worden ist. Der Bauausschuss sieht hier das 
Verschulden des WUV, denn dieser hätte die Straße weiter sperren kön-
nen (zumindest im Bereich Hof Rostock bis Oberrecht). Im Frühjahr wird 
der Wege- und Unterhaltungsverband die Schäden ausbessern. 
 
Ein Wasserlauf ist zu korrigieren, der Kabelschacht ist zu hoch und in den 
Kurvenbereichen sind noch Rasengittersteine zu verlegen. Die Kosten 
hierfür betragen laut Herrn Denker ca. 5.000,00 Euro. Diese Kosten sind 
durch die Ersparnis bei der Herstellung des (schmaleren) Asphalts ge-
deckt. Diese Restarbeiten werden unmittelbar nach Abnahme der Asphalt-
arbeiten ausgeführt. Herr Denker arbeitet vorab an den Angeboten und der 
Vergabe. 
 
Die Straßenlampen sind nicht vollständig geliefert. Sie sollen nach Aussa-
ge von Herrn Denker im Dezember 2015 in Betrieb genommen werden. Zu 
klären ist vom Finanzausschuss, ob die Beleuchtung zeitgeschaltet wer-
den soll. Die zeitliche Steuerung ist nur unwesentlich teurer, jedoch sieht 
der Bau-, Wege- und Umweltausschuss es kritisch, ausschließlich diesen 
Bereich des Dorfes durchgehend zu beleuchten. Es wird empfohlen zu 
überlegen, ob man im ganzen Dorf die Beleuchtung die ganze Nacht in 
Betrieb lassen sollte. 
 
Im Bereich der Kreuzung bei Rostock sind noch, wie vereinbart, Findlinge 
zum Graben zu verlegen, damit die Fahrzeuge nicht wiederholt über die 
Bankette abkürzen. Herr Mettjes prüft, ob er geeignete Findlinge in der 
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Firma einholen kann, welche kostenfrei geliefert und verlegt werden kön-
nen. 
 
Die Sanierung der zwei ehemaligen Spurbahnen, in denen eine wasserge-
bundene Decke verlegt wurde, wird einvernehmlich als misslungen be-
zeichnet. Laut Herrn Denker werden diese beiden Wege erneut im Früh-
jahr 2016 saniert und müssen dann eine gewisse Zeit gesperrt werden, da 
das verarbeitende Material sich setzen muss, um die wunschgemäße Fes-
tigkeit zu erreichen. 
Der Bauausschuss sieht hier keine Schuld bei der Gemeinde Neuendeich 
und geht davon aus, dass die Gemeinde keine Kosten zu tragen hat. 
 
Im Bereich Rosengarten/ Kuhlwort soll kein Findling verlegt werden, je-
doch sind die Schilder (Einschränkung des Abbiegens) noch einzubauen.  
 

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 6 Grundstücksunterhaltung 
  

Die Ausschussmitglieder sind sich einig, dass im Bereich Grundstücksun-
terhaltung qualitativ besser  gearbeitet werden muss. Sowohl bei der Pfle-
ge der gemeindeeigenen Wege, als auch beim regelmäßigen Mähen und 
Unkrautbeseitigung gibt es wiederkehrende Beschwerden aus der Ge-
meinde.  

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 7 Haushaltssatzung und Haushaltsplan 2016 

Vorlage: 0311/2015/ND/HH 
  

Der Bau-, Umwelt- und Wegeausschuss hat den Haushaltsplan 2016 zur 
Kenntnis genommen.   
 

  
 zur Kenntnis genommen 
  

 
 

  
zu 8 Verschiedenes 
  

Nach der Besichtigung der Feuerwehrunfallkasse wurde festgestellt, dass 
das seit 1966 liegende Pflaster eine Unfallquelle darstellt.  
Herr Denker erläutert die verschiedenen Möglichkeiten zur Sanierung der 
Flächen. 
Die Arbeiten werden 2016 ausgeführt, wobei der Umfang in der nächsten 
Bauausschusssitzung besprochen werden soll (Teilsanierung, komplette 
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Erneuerung, Art des Pflasters usw.).  Die Haushaltsmittel sind vom Fi-
nanzausschuss  zur Verfügung zu stellen. 
 
 

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  

 

Nichtöffentlicher Teil 

zu 9 Bauvoranfragen, Bauanträge und sonstige Anträge 
  

Die vorgelegten Unterlagen wurden zur  Kenntnis genommen.  
 
 

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  

 

Öffentlicher Teil 

zu 10 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Be-
schlüsse 

  
Es wurden keine Beschlüsse gefasst. 

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
 
 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 26.11.2015 

 

 
   

(Gerd Mettjes) 
Vorsitzender 

Herr 
Frau 

(Diana Franz) 
Protokollführerin 
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